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珠江时报讯（记者/沈芝强通

讯员/冯肖琼摄影报道）近日，九江

镇人大代表中心联络站开展“更好

发挥人大代表作用”主题调研活

动，镇人大代表中心联络站驻站代

表、镇驻点团队、镇人大办和房管

所负责人、社区两委干部、党员代

表及居民代表等22人参加。

代表建言献策
助力老旧小区改造

调研会以“城市老旧小区环

境整治提升”为主题，围绕基础设

施、提升类配套设施、改善居住环

境三大整治提升内容展开讨论。

“旧小区居住环境存在很多问题，

如电线、网线、信号线等乱拉乱

搭，下水道淤塞，道路坑坑洼洼，

楼宇墙壁剥落严重，居民乱丢垃

圾，车辆乱停乱放等。”居住在儒

林社区万寿街的居民代表说，以

前他认为这些问题难以彻底解

决，但园林巷、旧侨房的成功改

造，给了他们很大的信心，感受到

政府和社区对推进人居环境整治

工作的决心，他也希望自己能为

社区改造出一分力。

另外，儒林街坊会负责人也

表示会尽力链接资源，做好沟通

工作，为老旧小区的提升改造贡

献力量。

一直致力于研究儒林文化的

镇人大代表陈品良则建议，九江

镇中心城区过去商业兴旺且人才

辈出，文化底蕴深厚，其活化改造

过程中可以结合原有的历史文化

元素，保留其文化价值和传统风

貌，让居民生活在温馨舒适环境

的同时，也能感受儒林文化的独

特魅力。

另外，镇人大代表关小玉、黄

锡培提出可以融入产业元素，如

酱油和九江酒的制作过程、渔网

的织造流程等，传承传统工艺，弘

扬工匠精神。

履行代表职责
解决民生热点问题

代表们的建议合理、充满创

意，但资金方面却存在一定问

题。对此，镇房管所负责人表

示，现时上级政府正推出“老旧

小区环境整治提升”竞争性资金

项目，可助力解决老旧小区环境

整治提升。

“老旧小区的环境整治提

升，对于提升城市整体面貌，改

善居民居住条件有重要作用和

意义。”镇人大代表中心联络站

副站长麦桂均表示，代表们希望

通过中心联络站这一平台，倾听

民意，切实履行代表职责，推动

解决民生热点难点问题。接下

来将以儒林老旧小区环境整治

提升为着力点，优化环境整治提

升方案，推动儒林社区申请“城

市老旧小区环境整治提升”竞争

性资金项目。

九江镇人大代表中心联络站开展“更好发挥人大代表作用”主题调研活动

老旧小区改造 人大代表献计
九江新增一个
电动自行车上牌点
市民可直接到现场办理上牌，无需预约

珠江时报讯（记者/沈芝

强通讯员/李炳龙）7月27日，

记者从九江交警中队获悉，九

江新增一个电动自行车上牌

网点，位于九江交警中队大院

内，市民可直接到现场办理上

牌业务，无需预约。

记者近日来到九江交警

中队大院，根据指示牌指引找

到该电动自行车上牌网点，看

到现场已有多名市民开着电

动自动车前来上牌。“请先过

来填写资料。”市民在工作人

员的指引下，递交了身份证、

购车发票等，并填写相关资

料。办好相关手续后，就能顺

利就拿到牌照。

“我不会安装，能麻烦你

们帮忙安装吗？”现场一名长

者向工作人员求助。工作人

员立即拿起工具安装牌照，不

到2分钟便安装完毕。“我们提

供免费安装服务，为有需要的

市民提供帮助。”工作人员说，

现时九江共有3个电动自行

车上牌网点，分别位于洛浦大

道洛阳楼、沙头万安路1号以

及九江交警中队，新增上牌网

点旨在进一步满足市民的上

牌需求。

“到这里上牌很方便，不

用提前预约，也不用排队，还

有工作人员帮忙上牌。”市民

张先生说，电动自行车上牌

后，感觉多了一份保障，也希

望市民驾驶电动自行车上路

时都能遵守相关道路法规，共

同维护道路交通安全。

“原定于7月31日截止的

电动自行车集中上牌期已延

长至9月30日。”九江交警中

队有关负责人表示，希望广大

电动自行车车主能配合部门

工作，按时办理上牌业务。“下

阶段，我们将进一步严抓电动

自行车道路行驶规范，依法查

处违法违规行为，营造良好的

出行环境和氛围。”

实地检查重点监管企业

佛山市振奥家具有限公司

占地面积约8500平方米，建筑

面积约7500平方米，共分为5

个车间，主要生产经营板木套房

类家具。

整改前，该公司5个车间之

间的间距基本被占用，连成一

个近8000平方米的整体，消防

通道堆满货物或原材料，厂内

作业现场积尘严重，油漆、天那

水等危化品随意堆放，废气治

理设备老旧而且缺乏维护，电

气线路乱拉乱接。现场作业环

境十分恶劣，存在严重安全隐

患，且企业负责人、员工对安全

生产、消防安全、环境保护的意

识极其淡薄。

通过“4+1+X”综合执法，

振奥家具厂最终完成全厂的整

改：拆除占用防火间距1600平

方米，加装喷淋设施5000平方

米，车间电线套管1500米，更换

木工车间生产设备，加装除尘器

系统，规范设置危险化学品专用

仓和危险废物贮存间，配套治理

工艺为水帘机+旋流式水喷淋

塔+UV光解+活性炭吸附的废

气治理设施3套，在厂内显眼位

置加挂警示标志、警示牌，对车

间、仓库、机械设施等重点区域

划线规范管理，增设企业微型消

防站，厂内生产环境大大改善。

此外，该企业还加强对企业

负责人和员工的安全培训，包括

开展应急演练、设备检修培训等，

全面压实安全生产主体责任。

当日上午，九江镇党委

书记徐永强带领安监、城管

等部门负责人，到佛山市振

奥家具有限公司进行实地检

查。2019年11月，九江镇建

立重点监管企业（场所）综合

监管执法机制后，该公司曾

是综合执法重点监管对象。

九江镇安监局有关负责人介

绍，该公司之前存在占用防

火间距，不清理粉尘，油漆、

天那水等危化品随意堆放，

废气治理设备老旧且缺乏维

护等安全隐患。

检查组通过对比整治前

图片以及现场环境，发现厂

房环境有了很大的变化，内

部干净整洁，消防通道明

亮。该公司负责人介绍，在

综合执法队的严厉监督下，

公司投入100多万元进行整

改，“安全隐患少了，睡觉都

会安心点。”

“时刻要绷紧安全生产

这根弦，配合政府部门做好

安全工作，提高员工安全意

识。”徐永强提醒该企业负责

人，除了完善硬件设施，还要

提高企业人员安全意识，防

范于未然。

自建立重点监管企业

（场所）综合监管执法机制以

来，九江镇针对小、散、乱、污

企业，废旧回收单位等重点

监管企业，共组织开展综合

执法检查行动50次，检查企

业和各类场所201家。据统

计，经整治搬迁的企业有24

家，被停产停电整顿企业场

所148家，立案查处企业6

家，查处无证照厂企7家，累

计拆除占用防火间距和消防

车通道的星瓦棚3.47万平方

米，拆除木质阁楼3.85万平

方米，安装自动喷水灭火系

统46套。

研讨下阶段安全工作
当日还召开了研讨会，各部

门负责人围绕综合监管执法下

阶段工作设想、部门联动机制、厂

中厂治理等方面开展讨论。“厂中

厂在日常检查比较难发现，原厂

企是有证照的，但出了事故才知

道该车间是分租出去且无证的。”

九江镇消防办有关负责人表示，

希望加强“X”部门联动，让社保、

税务等部门也参与进来，齐心协

力做好安全工作。

九江镇副镇长罗伟强表示，

通过综合监管执法，有效打击了

违法违规行为，起到震慑作用，

倒逼企业做好安全工作。

九江镇党委委员、派出所所

长杜兆保表示，部门要进一步加

强联动，强化机制，达到“整治规

范一批，关停取缔一批，升级改造

一批”的目标，推动九江产业转型

升级，为未来招商引资作铺垫。

徐永强分别从统一思想认

识、统一工作机制、统一工作部

署、统一考核机制四个“统一”提

出工作要求，要求各部门理清职

责，思想上与党委、政府高度一

致，聚焦家具行业、废旧回收行

业等重点行业以及村级工业园

区、临港产业社区等重点区域，

想方设法做好安全监督工作，督

促企业落实安全主体责任，配合

开展村级工业园改造工作，为引

进优质企业腾出空间。

整治案例

大刀阔斧整改
消除安全隐患

九江镇召开重点监管企业（场所）综合监管执法工作会议

检查重点监管企业
全力消除安全隐患

7月28日，九江镇召开重点监管企业

（场所）综合监管执法工作会议，通过实地检

查、开展研讨会等形式，对下阶段相关工作

进行部署研究，全力做好各类安全隐患排

查，确保全镇安全形势平稳。

文/图珠江时报记者沈芝强

■九江镇党委书记徐永强带队到厂企检查。

■人大代表为老旧小区环境整治提升建言献策。


